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巻頭言   社会福祉法人そうふう会 理事長 山田義昭  

 

コロナ禍の小規模事業所 

 

 社会福祉法人の経営規模の拡大が提唱されて久しい（1998 年社会福祉基礎構造改

革・中間まとめ）。全国 16,678 法人のうち退職手当共済制度に加入している法人の約 9

割が加入者 100人未満となっているようだ（2013年）。 

 大規模化の話しではなくて、コロナ感染が蔓延する状況で、そうふう会のような小

さな法人（事業所）は、どのような影響を受けているのか、知っておく必要がありま

す。第3波の到来が懸念され、感染の可能性が格段と増える中、小規模事業所はどうな

っていくのでしょうか。 

 以前から感じていたのは、事業所に位置付いているメンバーは、たとえ小規模であ

っても「恵まれた」条件にいることが感じられました。就職した方が会社から締め出

されたり、在宅の方の家族が収入の元を絶たれる状況が考えられるとき、在宅支援の

必要性が課題と感じていました。 

 次に、学校が3月に閉鎖される事態となったとき、事業所は継続して活動を続けるこ

とができました。介護事業所が厳しく「社会的距離」を取ったのと少し違ったスタン

スだったと思います。メンバーの家族の方も心配ではあったようですが、とことん困

り果てるという状況でもなかったようです。いやいや、という声もあると思いますが。 

 やはり小規模な事業となると、やはり、自身で事業所を守らなければならない状況

に立たされてしまいます。情報の収集、対応の判断、職員のシフト、器具の整備、

人・もの・金・情報が不十分な中で対応を迫られることとなったと思います。何事も

なく経過しているので、よかったよかったと感じていますが、メンバー・職員の感染

があった場合、運営は危機に瀕することは明白であることも思い知らされました。 

 地域の連携を、どうするのか。ことが起これば一致協力の体制が組めるとは信じて

いますが、日頃からの交流はもっと大切にしないといけないことを、痛感しています。 

爽風 社会福祉法人 
そうふう会広報誌 
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 ЂрЄаϱрΪϞΦ  
ȱɫɈǵʴƲ ǭǵȢɗɱɆǓʴ ǲǱȑƲ 

ǰǍǞǦȐṸȑʣǙșɵɵɵɵɵǯ ǏǉǗǴǭǋǦȐ 

ɜȷȭǵṸȑʣǙǓǗȚǗȚǯ̤ǺƲ ș ȈȒ ƲɜȷȭѰ̸ǲ 

ҤȆȅǞǦƳ 

 ǬǋǦȐẃȉ Ȗȑ  ȓȉ ǖƲ ὲǜȉ ǟȒ 

ǚǵ ǮǠƳ 

ǧǪǦɟɱɎɶǵ ȉלǲг ǵԌ ǲẀȖȑȅǞǦƳ 

 ǰȚǱ ǮǉȓƲɟɱɎɶ ǵ ₡ǶẀȖȐǡƲǋǫȉ ȑ 

͛ǵ 9 ӭ ǘȋǔֵǮ Ʋ ǋɵ ɵ̱ ș ǪǭǋȒ 

ǯǚȔǮ ͛Ѯ  

Ћᴣ ǪǦ ǮƲɧȶȨ̱ ɵ ǯǤȓǥȓǵȠɪɱȶǵ̱ ǵ 

ỒȅȑǮǠƳ 

Ǥǵ♥ ӭ ǒȐ̸ ǲЊȑȅǠƳ ѴǞἧɵɜȷȭ̸ȑɵɝɉȯɶȷɵ 

ɄɁȵɣȯɶȷ Ǳǰ 

ȓȒǯβ∆̸ȑ ǯ ḹƲ ′ǵᶽ ǔƲ ѝ ș ȑȅǠƳ 

 ɟɱɎɶǵ˲ ǓᾜǱǖǱȑƲ˹♥ǰǍǱȒǒʥὄǮǋǪǸǋǮǠǓƲ 

̜ȅǱǋǮ ǮǔȒ ǲ̸ Кǵ ᶪ ǬǖȑƲ ǵ Ʋ 

ǞǱǓȐ ǛǞǭȅǠƳ 

 

  Ẏ ǹǯȆ  

 

ϋϧΥϤψΞβ  

 ǚǵ ǶƲǋǫȉǯ ǋȍǪǖȑǯƲἳ ǵ ǬǖȑǱǰǲ֝ȑ ȚǮǋȅ

ǠƳȢɗɱɆǲׄǘǦ ρȋѰ̸ǓᾜǱǋѝƲ֛ЊǓ ǪǭǋȒǵǶ ǒǮǠ

ǓƲ ǦǱ ȋȠȢɅȠǓǹȐȈǖǵș♅ǫǵȉƲ ǋ ǓʦǏȐȓǭǋȒ

ǵǒǱǯדǋȅǠƳˏ ǚȚǲȊǖǵɧɗɩǵɅȴȢɱșẀǏǦȑƲ Ǟǖ

ș̓ǪǦ̸ᴜș ǞǦȑƳ ș ǱǓȐƲȆȚǱǮǉȓǚȓ ǏǉǪǭǋȅ

ǠƳ˹ǵǯǚȔƲȭɨȷɜȷǲׄǘǦ ǱǰƲǚȓȅǮǲǱǋ̸ᴜșↄ ǲʱ

˗ Ɇ ɒ Ɂ ȭ ȷ 
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ȀȒǚǯǓǮǔƲ ǖ˲ǵ ș Ƶ ȈȒǚǯǓǮǔǭǋȅǠƳ 

ǤȚǱʴǮǠǓƲǚǵ ǲᾍǞǭ ǦǨȉ̲ǒѼׄǔǲϐǔǒǘȒǚǯșȋ

ȔǍƲǯǵ ǋǒȐƲƼȵɆɧȷɨɚɱƽǯǋǍɞɶɔɟɱɆǲӲ ǞƲȵɆɧ

ȷɨɚɱș̓ǪǦ̸ᴜǵѰ̸ǲƲ֝ȑ ȆǶǟȈȅǞǦƳ 

ǵ Ẏș ǏƲ ǵ ș ǏȒǚǯș ǲƲ ǦǨǶǤȓǥȓǵ

ḹǮǓȚǷǪǭǋȅǠǓƲƼȵɆɧȷɨɚɱ ҲƽǓ ǠȒǵǶƲȉǞ Ǟ

ǭǞȅǪǭȉǤȓșƼѩƽƼά ƽǲ Ǻ̂ǖǚǯǲǜǢǱǋƲ ǲᾍꜘǞ

֞ǘ ȈȐȓȒ᷂ḢǲǞȏǍƲǯǋǍ ǮǠƳὄⱲǞǭ ș֞ǘȐȓƲὄⱲ

Ǟǭӣ ǲ ș ǘƲӣ ǓὄⱲǞǭǤǵ˿˗ǲׄǒǋƲȅǦ ǪǭǚȐȓȒ

᷂ḢǲǞǭǑǚǍƲǯǋǍ ǮǠƳǤȓǓǋǫǒ ȒƼȱɫɈ♥ƽǵ ̝ș

ȉƲȏȑ ǋȉǵǲǮǔȒǯǋǍ᾽ șȉǪǭǋȅǠƳǚǵʫ ɵ ֲ Ǳ

ǲǉǪǭǶᾛǜǱ ҲǮǠǓƲẎ˗Ǳ ș ǞǭǋȒǱǉǯדǪǭǋȅ

ǠƳ 
ȵɆɧȷɨɚɱɵɕɫȶȥȭɆ 

 
https://citrus - ribbon.com/  

ǹȔǓȑǶǍǠ ῴ 

 

ώϦһθΤνΦ  

ɵǚǵ Ʋ ḌȱɫɈȤȢɩȷǵ◙ ǲȏȑƲǑↄǲ ș ǷȓȒǑὖ ȉᾜǱ

ǖǱǪǭǋȅǞǦǓƲ ǛȔǒȐᾜǞǬǫǮǶǉȑȅǠǓǑὖ Ǔ ǪǭǚȐȓ

ǭǋȒ ǮǠƳᵀᴜǵṸȓ ǔȉɜȷȭǧǘǮǱǖƲ ƵǱᵀᴜǓṸȓǭǋǖ

ȏǍǲǱǪǭǔǭǋȅǠƳẆ ṸȋȢɗɱɆǮǶ9 ƼǦǒǫǔƦǞǎƽƲƼɓ

ɧɞɄɧȷ Ẏ ȪȷƽƲ10 ƼɍɶɆ to ɍɶɆ ὄ Џᶸƽǲ ˔

ᾍ șǞǭǵїↄșǠȒǚǯǓǮǔȅǞǦƳ 

Ṹǵ ̝șǋǦǧǘȒǚǯș ►ǲ ǞǭǋȅǠƳ 

Ǽȓ ǦǒǫǔǵǛѫ ǶẎǔǖ̱ ș ǜȓȒǚǯǱǖ˿˗ș █ǪǭǑ

ȐȓȅǠƳ╠ǔ ǔ̱ ǲǶ șǫǘǱǓȐȷȽɁɓȉВǲҘșֻȖǢǭ █Ǫ

ǭǋǔǦǋǯדǋȅǠƳ 
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★ΦϣΦϣ★ 
ȱɫɈǮƲ̲ȉї ǱǋƳ̲ȉȋȓǱǋƳ ƵǓ ǋǭǋȅǠƳ 

ȷȭɧɞ Ƽ᷂ϷǵǑↄꜘ Ѳƽ 

⁸ǵӲҘǮƲȷȭɧɞ Ƽ᷂ϷǵǑↄꜘ ѲƽƲʰ ǵѲǓ̓ǏȅǠƳ

ǵɛȷȽɶș ȓȅǞǦƳ 

ↄ Ṹǧǘǵ ǮǠǓƲᾜǞǧǘȵɥɁɕȐǞǖǱǪǭṸʣȠɁɕǲǱȑ

ȅǞǦƳ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

˹₴ǶƲCOVID - 19 ḌȱɫɈȤȢɩȷ ǮȢɗɱɆȉ Ṹȉʴ

ǧȐǘǵ 1 ₴ǮǞǦƳ 

ǤȚǱʴǮǞǦǓƲ ǧǘǮǱǖ ′ ǵɄɉȷȱɶɆǮɄɉȷǲȉȿɡɪ

ɱȶǞȅǞǦƳ 

̵ ҲǮ ֒ǲ Ʋ șǞǭǔȅǞǦǓƲ˹₴ǶѧȈǭȽȢȾȢ Ȉ

șȋǪǭȆȅǞǦƳ 
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НϱϯІϸрОИ˔  
ǉǋǒȖȐǡ ḌȱɫɈȤȢɩȷ ǵ Ǔ ǖǱȐǱǋ Ǔ ǋǭǋȒ

˹ ǚǵ ǮǠǓƲ ǶẼ̲Ǒ ǛǞǮǞȎǍǒ  

ɎȢȠȷȩɱɏɉɶǮǶƲ ǵ Ǯ ᾍ ǲǫǋǭ ȑ Ǟ ᵖ Ǟ

ǱǓȐƲȅǦƲὑ Ǳ ȋ ș ǋǱǓȐǵ ҲǓ ǋǭǋȅǠƳ 

ǚǵȏǍǱ Ǔ ǖʴǮǶƲẆǿїǭ ǖ ҲǓї ǡƲ ˗ȋɪȭǶȉǨ

ȔȚǵ˗ƲẆ Ṹȉ ʱȆʴ ǱǰǮ Ҳї ǡƲ КǮ Ƶǯ ǵѼǵ̸

ǲ֝ȑ ȇǷǒȑǮӴ Ǯἳ ȉ ǋ ƵǓ ǕǭǋǪǭǋȒ ǲǱȑȅǠ

ǓƲǹǦǠȐǚǵ Ǔ Ǖǭ ǖ˗ș♅ǫǵȆǯ ǪǦƼ ƽ ǵ

ǨǮ Ƶǯ ҲǞǭǋȅǠƳ 

ǤǵʴǮƲ̲ɴ ǽȑǒǮ 10 28 ǲӱ ș Ǽȓǉǋ ӓȹɱȽɶǮ

ǋȅǞǦƳ ǵ֓қǮǞǦǓƲᾜǞǮȉ׀ ҲǲǱǪǦȑ ѝ ǲǱȓǷǯד

ǋƲ11 ȉ̔ ǞǭǋȅǠƳ 

ǦǱȀ 

illust/@hidekiccan 
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ɎȢȠȷȩɱɏɉɶǵǛѫ ǒȐǵ ǮǠƳ 

 

 パンデミック(新型コロナウイルス)を身近に接する様になりバイアスカンパニ

ーでも対策を指導員の方々も、考えて下さり、事業所では手洗、マスクを着用、

作業時間はサンミツをさける様午前と午後に分かれてする。作業日誌にはその日

計った体温を記入、色々な気配りがありスタッフには感謝。とにかくコロナウイ

ルスは人と人との感染である。その原因ははっきりしていない事実があり、ただ

その感染は経済、働けず倒産する会社が馬鹿にならず、福祉の世界でも作業所が

経営困難な場所があり、バイアスカンパニーの様にしっかりとした運営をしてく

ださっているのには本当に感謝している。特に A 型または B 型作業所は益利団体

ではなく福祉法人である。当事者の方々の社会復帰、リハビリ、を中心としてい

るので、エピデミック(感染病)などに対する何らかのサポートがなくては、経営

はなりたたないのはあきらかである。バイアスカンパニーでは、田辺さん、新井

さん、山田さん、山本さんには新型コロナウイルスから我々利用者を守ってくだ

さり本当にありがとうと言いたい。コロナと福祉分野、医学的には違っているし

かし同じ病気である。コロナは不特定多数の感染者があり、全くランダムなそし

て感染場所、感染経路、感染人、が分らない。もちろん免疫(人工心肺装置)は開

発されても足りない。 

 私は医学で好きなのは産婦人科で、産れいづる新たな命、その大阪医大産婦人

科で生まれた赤ちゃんとそのお母さんに退院する時にプレゼントする、バッグの

裁断をしたのは嬉しく思えた。コロナで苦しんでいる患者さんを TV などで見て

いるのかもしれない。 

 バイアスカンパニーで得た収穫は、マスクやバッグ、お守りなど、人々に喜ば

れる作業が出き福祉における経済のあり方を考えられた事であり、新型コロナウ

イルスには負けない自信が持てた。 
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NEWS NEWS NEWS 

ȖǦǞǦǨǵҲǔ  

7/ ９（木） 法人事業所会議 

10/  8（木） ２０２０年度第２回理事会 

11/12（木）    法人事業所会議 

   ８~９月の法人会議は中止、情報共有シートを作成し、各事業所で入力したうえ

でまとめ、活用いたしました。 

    

秋の足跡ᶦᵻ  

新型コロナ感染症拡大に伴うイベント中止が相次いでいます。 

そんな中感染の落ち着いていた１０月に、何とか開催にこぎつけたイベントもあ

りました。(食の文化祭、ハートtoハート安満遺跡公園、フロムテラス大阪ガスな

ど) 

１０月からは高槻市障がい児者スポーツ教室が再開され、ふれ愛たかつき、きら

きら、ひろがりはうすが参加しました。 

１２月には、「たかつきまるしぇ」が、高槻市障がい福祉課様、アクトアモーレ様

のご協力で開催され、そうふう会から２事業所が参加いたしました。 

出店参加のお誘い、またご来場ご協力いただいた皆様、ありがとうございました 

 

なお、参加予定で中止となったイベント等は、以下の通りです。 

高槻市健康フェア、高槻市民ふれあい運動会、ふれあいひろば、社協まつり、た

かつき NPO協働フェスタ、高槻事業所連絡会バザー、ゆうあいセンター秋の野外

交流会、高槻市福祉展など。 

 

中止が決定している今後のイベント等 

スポーツレクリエーションの集い、天神祭りなど 

「高校生がつくる冬まつり」(ゆうあいセンター)は、集まらない形式での「何か」

を模索中だそうです。 

 

「ふれ愛たかつき」のある商業施設「ミング阪急高槻」は、１１月のリニューア

ルオープンとともに名称が変更され「エミル高槻」となりました。たくさんの新

しい人気ショップに入れ替わりました。この賑わいが「ふれ愛たかつき」まで波

及しますように‥‥！ 
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♥  

ẃǓ ȖȒǯ ǵ ˗ǓҲǔїǞƲǤǵ ρǲ ȖȓǱǓȐȉƲȢɗɱɆ►

ǵǦǖǜȚǵ Ǯ șѝǒǨֻǍǚǯǓǮǔǭǋǦǚǵ Ƴ ρǲ Ȗ

ȓȒǚǯǓǱǋǯǋǍǵǶ ȂǪǯʝֿכ ȉǉȒȉǵǵƲǚǚȅǮǖȒǯȋǶ

ȑ ȑǱǜȉƳ Ǔ̂ǘǷг ↓ǵἳ ǯǱȑȅǞǦ (ǤǞǭ ȉ ȓ

m(__)m)Ƴ ֒ǵȢɗɱɆ ϑșǫȐǫȐ ȈǭǋȒǯƲƼǍȖǪὭ ƽǯ˹ǮǶ

ǏȐȓǱǋ Ǔ►ǦȑѼǵȏǍǲǉǪǭƲƼǚȓșȋǪǭǋǦǵǒɶƽǯƲ˹

ǔȅǠƳǰȚǱ ̈ȋ ӓǲȉƲ˲ƵǵᵣȆǵʴǲ ȋ ǲǶ Ǻ

ǫǒǱǋȏǍǱƲǮȉ ȋ ɵП ǵǦȈǵƼ ȑƽǓ ǞƲҥҘș

ȋǞǭ֞ǘ ǓȓǭǋȒǵǲǶƲǤȓǱȑǵ ǓǉȒǵǮǞȎǍƳ˹Ǥǵ̈

șẉǖǶȨɱɧȢɱǮǠȒǯǋǍ ǓǉȑȅǠǓƲǚȓǓɋɁɆ̊ѼǧǪǦȐ

ǰǍᾍыǞǭǋǦǮǞȎǍƳ˲ ֲǓ ǏǭǔǦ ǶƲǤǪǨζǲȉǉȒȏǍאל

Ǳ ǓǠȒǵǮǠǓƳ 

ǹȔǓȑ ῴ  

 

 

̝ ˲ ̝ⅎḸ ֵ  ₴  

 

̝ ˲ ̝ ⁸ -  F 

★きらきら 高槻市辻子2-6-18 

サンシャインけやき 高槻市南庄所町17-25-101 

バイアスカンパニー 高槻市若松町7-5-2F 

ひろがりはうす 高槻市八幡町6-4 

ふれ愛たかつき 高槻市城北町２-１-１８エミル高槻２F 

 

̝ ˲ǤǍǼǍ̝ǵəɶɞɘɶȶ 
˲ǵ˗ КὦƲֺ˗ ǵ ҲКὦǱǰ ͬǞǭǋȅǠƳ 

www.byus-co.com/ ǣǹǛȐȚǖǧǜǋ  

 
 

̝ ˲ǤǍǼǍ̝ 

Ǥ  Ǎ  Ǽ  Ǎ  ̝

 

http://www.byus-co.com/

